

*Qui ad justitiam eruditunt multos, quasi stellæ
in perpetuas æternitates.*

Dan : XII. 3

Nous avons lu les lignes suivantes ces jours-ci dans la *Mincerve* et nous nous associons de tout notre cœur aux regrets qu'elle exprime.

“ Nous apprenons avec peine que le vénérable abbé Faillon, le célèbre historien de nos héroïnes Canadiennes, vient de laisser le pays, pour retourner en France, où le rappellent les affaires de la compagnie. Les nombreux amis que s'était faits cet homme aussi modeste que savant pendant les quelques années qu'il a passées au milieu de nous, n'apprendront pas son départ avec moins, de regret.

“ On nous dit, et nos lecteurs nous sauront gré de les en informer, que son grand ouvrage sur la *Colonie de Montréal* est assez avancé, et que les deux premiers volumes, qui renferment les temps héroïques de la colonie, ne tarderont pas à être livrés à l'impression. Quant il sera fini, cet ouvrage ne formera pas moins de 8 volumes in 8o. Cette œuvre consciencieuse, fruit de longues recherches, sera sans contredit le meilleur titre de cet écrivain distingué à la reconnaissance des Canadiens.”

Vient ensuite une énumération des principaux ouvrages de M. Faillon, dont le succès peut donner toute confiance dans les nouvelles publications qu'il achève maintenant.

Il y a déjà longtemps que M. Faillon est signalé à l'attention publique par plusieurs grands ouvrages, dont un seul suffirait à établir la réputation d'un savant.

Ses grands travaux sur les Pères et sur l'Ecriture Sainte, ses recherches immenses sur la vie et l'apostolat de Ste. Marie Madeleine, dans le Midi de la France, lui avaient déjà attiré l'admiration du clergé en France comme dans toute l'Eglise.

La vie de M. Olier et ses travaux sur l'histoire de l'Eglise au XVI^e siècle, l'ont fait connaître sous un jour nouveau, comme historien et comme auteur ascétique.

Depuis ce temps là il s'est donné de l'histoire à l'étude du Canada et après tout ce qu'il a déjà produit, il va donner une grande histoire de Montréal qui doit être suivie d'une histoire des colonies de Montréal.

Voici la liste des principaux ouvrages de M. Faillon dont quelques uns ne sont pas encore publiés :

- 1o. Un ouvrage considérable sur les six jours de la Création.
- 2o. Un travail sur les Pères.
- 3o. Histoire de l'apostolat de Ste. Marie Madeleine 2 volumes in-4o.
- 4o. La vie de M. de Lautages.
- 5o. La vie de M. Olier fondateur du Séminaire de St. Sulpice.
- 6o. La vie de M. Emery.
- 7o. Une histoire de Baltimore.
- 8o. Une méthode des Cathéchismes.
- 9o. Un Coutumier et autres ouvrages pour les cathéchismes.
- 10o. La vie de la Sœur Bourgeois.
- 11o. La vie de Mlle Mansé.
- 12o. La vie de Mde d'Youville.
- 13o. La vie de Mlle Leber.
- 14o. Histoire de Montréal à publier.
- 15o. Histoire des Colonies de Montréal.
- 16o. Une vie de St. Joseph.
- 17o. Une vie de la Ste. Vierge.

Le voyage de M. Faillon ne mettra pas d'interruption dans ses travaux, et nous pouvons ajouter, que dans sa pensée, ce n'est pas pour toujours qu'il a dit adieu au Canada.

Ainsi que nous le disions dans la dernière livraison de l'*Echo*, une liste des arrérages d'abonnement pour 1859 et 1860 a été remise entre les mains d'un homme de loi pour en opérer la rentrée.

Il n'est que juste de prier les personnes qui auraient déjà payé ces abonnements de nous en avertir en produisant leurs *regus*.

Nous renouvelons l'invitation de payer l'abonnement de l'année courante à nos abonnés actuels.

L'UNION CATHOLIQUE.

Dimanche dernier, cette intéressante société a donné une séance publique, à l'occasion du séjour, à Montréal, du Visiteur général de la Compagnie de Jésus, le révérend Père Sopranis. A la demande du Père Michel, M. Cyrille Boucher s'était chargé des frais littéraires de cette